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Vallis Habitat, Lucas Beaujolin nommé
directeur-général dès aujourd’hui

Lucas Beaujolin a intégré, aujourd’hui, la direction générale de Vallis Habitat. Il remplace
Philippe Brunet-Debaines qui a occupé ce poste durant trois ans.

Lucas Beaujolin,  33 ans,  a été,  depuis 2016, successivement responsable d’agence à Avignon –à la
Grange d’Orel-  puis  à  Marseille  avant  de  devenir  directeur  commercial  chez  Grand Delta  Habitat,
totalisant plus de 5 ans d’expérience chez le bailleur social coopératif. Il avait été, auparavant, gérant de
l’unité de gestion de Paris pour le groupe Logement Français –actuellement 1001 Vies Habitat-. Il est issu
de l’Institut d’urbanisme de Paris où il a obtenu un master avant d’entamer un certificat de l’Emlyon
business school.

Il y a un an de cela
Presque jour pour jour Philippe Brunet-Debaines,  le directeur-général,  lors de vœux retransmis sur
Internet, évoquait les profonds changements de la structure : «Depuis 2015, les salariés et l’équipe de
direction ont vécu de profonds changements avec un Office public de l’habitat qui a évolué, notamment
au travers de la fusion de Mistral Habitat et Grand Avignon Résidences qui était l’office du Grand
Avignon. Cette fusion, opérée au 1er janvier 2019, a été suivie de changements organisationnels tout au
long de l’année, pour passer de la gestion de 9 000 logements à plus de 16 000 aujourd’hui.»  

Le bureau
Corinne  Testut-Robert,  a  été  élue  présidente  par  le  Conseil  d’administration  de  Vallis  Habitat  en
septembre 2021.
Le bureau est  constitué  d’Elisabeth Amoros,  Vice-présidente  ;  Michel  Terrisse,  Maire  d’Althen-des-
Paluds ; Fabrice Martinez-Tocabens, Adjoint au Maire d’Avignon ; Joël Granier au titre de personnalité
qualifiée, Jean-François Lovisolo, Maire de la Tour d’Aigues et Mohammed Lhayni, représentant des
locataires.
Lors de sa prise de présidence, Corinne Testut-Robert a dressé sa feuille de route : « plus d’entretien, de
réhabilitation et de production de logements ». Les membres du Conseil d’administration sont au nombre
de 27.

Vallis habitat
Le bailleur social Vallis habitat – fusion au 1er janvier 2019 de l’OPH Grand Avignon Résidences (bailleur
de la Ville) et de Mistral habitat, émanation du Conseil départemental – gère plus de 16 000 logements
abritant près de 37 500 locataires. L’organisme représente 46% du patrimoine social du département soit
6,43% de la population Vauclusienne. L’ensemble du parc de logements est réparti dans 80 communes en
Vaucluse ainsi que dans les Bouches-du-Rhône et dans le Gard. Vallis Habitat emploie 315 salariés.

https://www.vallishabitat.fr/
https://www.linkedin.com/in/lucas-beaujolin-10ab3874/
https://www.granddelta.fr/
https://www.linkedin.com/in/philippe-brunet-debaines-b1a6b02b/
https://www.echodumardi.com/politiqueetterritoire/une-nouvelle-presidente-pour-vallis-habitat/
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Bilan : avec 55 000 visiteurs Cheval Passion
maintient la flamme

Certes la jauge du spectacle phare des Crinières d’Or était limitée à 2 000 places (au lieu de 4 500
d’habitude dans le Hall A), certes il a fallu montrer patte blanche avec son pass vaccinal, porter le
masque  en  permanence,  observer  les  règles  de  distanciation…  Alors  évidemment  la  chute  de  la
fréquentation s’élève à -36% -55 000 visiteurs, dont 14 000 spectateurs pour le Gala des Crinières d’Or,
contre 90 000 en 2020*.
Pour  autant  la  direction de Cheval  Passion et  Avignon Tourisme saluent  «  la  joie  du public  et  la
formidable implication des acteurs de la filière, artistes équestres, éleveurs, exposants, compétiteurs ».

Innovation, Poney passion et visites des scolaires
Le Challenge de l’innovation a primé une sangle en fibre de bambou et des gants chauffants.  Les
Crinières d’Or ont affiché complet, y compris pour la séance supplémentaire ajoutée le dimanche à 11h.
Une  vingtaine  de  clubs  ont  participé  au  concours  ‘Poney  Passion’  et  c’est  l’Ecurie  La  Réale  de
Jonquerettes associée aux élèves du Groupe Scolaire Pierre Goujon qui l’a remporté.
Côté pédagogique, d’habitude environ 6 000 élèves des écoles, collèges et lycées de Vaucluse passent la
journée au Parc des Expositions pour découvrir le cheval et tous les métiers de la filière (entraîneur,
éleveur,  jockey,  palefrenier,  maréchal-ferrant,  soigneur,  vétérinaire,  moniteur  de  club  équestre,
ostéopathe équin…). Là, entre l’épidémie et la grève de l’Education Nationale du 20 janvier, ils n’ont été
que 2 000. Enfin une centaine de professionnels ont participé au 16e Misec (Marché international du
spectacle équestre de création) qui met en relation les organisateurs de spectacles équestres et les
artistes.
Vivement 2023 et, espérons-le, une pandémie derrière nous pour une 37e édition de Cheval Passion sans
jauge ni restrictions entre les 18 et 23 janvier prochains.

Contact : www.cheval-passion.com – 04 90 27 51 00

*L’édition 2021 avait été annulée.

https://cheval-passion.com/
https://avignon-tourisme.com/
http://www.cheval-passion.com/
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Isema Avignon ouvre ses portes le samedi 5
février

L’école supérieure de commerce des entrepreneurs de la naturalité, Isema Avignon, ouvre ses
portes le samedi 5 février, de 10h à 17h.

Une  journée  dédiée  aux  étudiants  qui  souhaitent  devenir  des  managers  commerciaux  dans  un
environnement dynamique en lien avec l’alimentation, le vivant et l’environnement. Deux formations
seront présentées : le Bachelor chef de projet commercial (en 1 an pour valider un Bac+3) et le MBA
responsable  d’affaires  agroalimentaires  (en  3  ans  pour  valider  un  Bac+5  –  admissions  parallèles
possibles).  La  journée  portes  ouvertes  de  l’Isema permet  de  découvrir  l’école  de  l’intérieur  et  de
confirmer  son  projet  de  poursuite  d’études.  Cette  année  encore,  elle  sera  commune  aux  deux
écoles Isema et Isara.

Au programme de ce samedi 5 février 2022 : des échanges avec les étudiants, les intervenants ; la visite
de l’établissement ; des espaces dédiés à l’alternance, les filières et métiers et des des ateliers pour
tester ses compétences en anglais et la connaissance de soi et de son projet (apporter un CV). Inscription
fortement recommandée, cliquez ici.

Lire aussi : Les étudiants de l’Isema créent une préparation pour gâteau personnalisable à base d’algues

https://www.isema.fr/ecole/
https://www.isema.fr/nos-formations/chef-de-projet-commercial/
https://www.isema.fr/nos-formations/responsable-d-affaires/
https://www.isema.fr/nos-formations/responsable-d-affaires/
https://www.isema.fr/
https://isara.fr/
https://www.isema.fr/samedi-5-fevrier-2022-journee-portes-ouvertes-de-isema/?fbclid=IwAR0U56Uh3GJIRne0lOblbqlMr2Fn7ukyCaB8qkDg7Vj4WF5qz0GDUKDwvi8
https://www.echodumardi.com/actualite/les-etudiants-de-lisema-creent-une-preparation-pour-gateau-personnalisable-a-base-dalgues/
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L.M.

(Vidéo) Arthur Weasley à ‘Avignon geek expo’
les 12 et 13 février

‘Avignon geek expo’, ou le rendez-vous incontournable des passionnés de manga, cosplay, jeux
vidéo et de science-fiction. Une 5e édition avec des invités de marque, les 12 et 13 février au
parc des expositions d’Avignon.

Une fois de plus, ce sont les hall A et B du parc des expositions d’Avignon qui accueilleront ce nouveau
rendez-vous 100% geek. Avec ses 7800 m² de surface au total, les visiteurs pourront se balader aux
divers stands où ils pourront faire le plein de goodies auprès de plus de 100 exposants, mais également
profiter des animations mises à leurs dispositions.

En vue de promouvoir l’Esport dans la région, des tournois de jeux vidéo seront également organisés tout
au long du weekend, avec de nombreux lots à la clé. Des artistes talentueux, issus du grand écran, de la
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BD ou autres, viendront à la rencontre de leurs fans tout au long de l’évènement, avec des ateliers, des
conférences, des séances de dédicaces et bien plus encore.

Harry Potter, Kaamelott, Les animaux fantastiques

Comme à son accoutumée, ‘Avignon Geek Expo’ proposera son incontournable ‘Cosplay show’ du samedi
soir… La crème de la  crème des cosplayeurs  français  mais  aussi  étrangers  viendra montrer  toute
l’étendue de leur talent sur scène, dans un spectacle inédit en France, alliant costumes, musique et pleins
de surprises. Un immanquable des salons geek expo qui reviendra en force.

‘Avignon  geek  expo’  permettra  cette  année  à  ses  visiteurs  de  rencontrer  des  acteurs  de  la  série
Kaamelott, à savoir Nicolas Gabion, Bruno Fontaine et Jacques Chambon, mais également un acteur
majeur de la saga Harry Potter, Mark Williams alias Arthur Weasley ! Par ailleurs, une comédienne née à
Avignon,  Fanny Carbonnel,  ayant  jouée dans Les Animaux Fantastiques et  Ready Player One,  sera
également présente. Pour les fans de jeux vidéo, deux figures majeures de cet univers seront présentes, à
savoir Marcus, le célèbre présentateur de la chaine Game One ainsi que la gameuse professionnelle
Kayane.

Informations, programme et billetterie : cliquez ici.

La Factory fait aussi son Festival d’hiver

https://avignongeekexpo.fr/
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Quand on entre au Théâtre de l’Oulle, on ne sait pas où l’on atterri. On arrive tout d’abord sur
la  place Crillon, toujours très chic et dépourvue de ses immenses terrasses parce qu’il fait un
froid de gueux. Puis on s’approche de ce qui semble être un bar resto ? Que nenni, un bar où on
ne peut pas mettre un pied devant l’autre tellement l’endroit est couru. On boit, on converse
collé serré comme dans une rame de métro mais en plus convivial.

On s’excuse, on se faufile en essayant de trouver un itinéraire. Ça y est, derrière la petite cloison de
l’entrée, on retrouve le visage familier de Laurent Rochut, le directeur artistique de la Factory ‘La
fabrique permanente d’art vivant à Avignon’ qui gère trois salles : le Théâtre de l’Oulle place Crillon, la
Salle Tomasi rue Bertrand et la Chapelle des Antonins rue Figuière, le tout dans Avignon intramuros.
Auprès d’Alice Dubois,  rivée à son ordi  portable,  il  accueille  les  spectateurs venus en nombre.  Ils
sourient. Chacun fait la queue, joyeux, pour un échange de billets. On parle d’Audrey Vernon qui, en
fausse ingénue, secoue le cocotier, de la Zad de Pertuis qui sera là ce soir et prendra la parole après le
spectacle. Rien que cela en dit long. Pourquoi ? Parce qu’on peut penser que même au théâtre on surfe

https://www.linkedin.com/in/laurent-rochut-0b642340/
https://www.linkedin.com/in/alice-dubois-b3911259/
https://www.la-croix.com/Contre-lextension-dune-zone-dactivite-Pertuis-plantent-patates-2022-01-05-1201193223
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sur l’actu. La question ? Est-ce que c’est justement pour l’actu ou par conviction ? Et là on se rend
compte qu’Audrey Vernon est très suivie par les assos. Signe que conviction y est et que l’image de la
comédienne est porteuse.   

Une salle remplie

Tout le monde est installé
Ça y est. Tout le monde est installé. 194 places tout de même. Laurent Rochut s’avance sur la scène
encore sombre, sans lumière, sans micro, sans rien, il prend la parole. La salle s’installe dans un silence
impatient. «On a tendance à penser que le seul truc qui va mal en ce moment, c’est la santé et pourtant
Audrey va nous rappeler qu’il y a plein d’autres choses qui ne vont pas bien et que la santé est là pour
cacher cette forêt. Dans les théâtres on parle de la vraie politique, celle de la Cité et non pas de la
politique politicienne qui consiste à spéculer, au gré d’éléments de langage. Notre rôle ? Ramener les
vrais sujets sur le devant de la scène.»
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L’autre Fest’hiver ?
Avec humour et malice, il ajoute. «On a le plus beau spectacle du Fest’hiver tout en n’en faisant pas
partie. On est puni, on n’est pas gentil, alors on est au coin. On n’a pas le droit de faire avec les autres
scènes d’Avignon. On fait mieux qu’eux parce qu’on vous propose 2 autres spectacles, une sortie de
résidence de la compagnie de danse contemporaine ‘Evolves’ pour ‘#Bêtise’ samedi 29 janvier à 18h puis
Home movie, théâtre contemporain avec la compagnie des Lucioles les 4 et 5 février à 20h.»

 

Laurent Rochut

Billion dollar baby
Reprenons. Jeudi soir (27 janvier 2022) Audrey Vernon dans ‘Billion dollar baby, lettre à mon bébé à
naître’ avait fait le plein du Théâtre de l’Oulle. La comédienne, enceinte jusqu’aux yeux, nous sort la tête
du Covid pour aborder les thèmes majeurs qui secouent la planète : Les destins de l’humanité au prise

https://www.theatredeloulle.com/betise/
https://www.theatredeloulle.com/home-movie-2/
https://www.youtube.com/watch?v=cutNjs2esy0
https://www.theatredeloulle.com/
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avec le capitalisme dévoreur de monde, fossoyeur de la raison et de la nature… Et pourtant on rit à gorge
déployée !

Un spectacle drôlissime
Oui, oui ! Audrey Vernon écrit à son bébé et, pour lui, revisite l’histoire, l’évolution des sociétés et leurs
ravages, la destruction ou l’isolement des peuples primitifs,  met au jour les enjeux, les mots qu’on
‘bidouille’ pour en cacher le sens et surtout les intentions. Comme à son habitude, le spectacle est ultra
documenté,  proposant  une  revisite  de  l’histoire,  des  angles  de  réflexions  politiquement  totalement
inédits, incorrects, dérangeants révélant la face cachée et, surtout, le cynisme des grands de ce monde.

Audrey Vernon

Comment épouser un milliardaire
Audrey Vernon est déjà très connue du grand public, notamment pour avoir écrit et interprété ‘Comment
épouser  un  milliardaire’,  sur  l’explosion  des  inégalités  et  la  privatisation  de  la  richesse  mondiale.
L’histoire ? Comment une jeune comédienne décide d’arrêter son métier pour épouser un milliardaire. Au
fil  de son spectacle, la comédienne explique «Comment 1 810 personnes ‘ultra riches’ ont réussi à
s’approprier les richesses naturelles, humaines et breveté les semences… »

Une intellectuelle rigolote
Audrey Vernon commence le théâtre à 13 ans, âge à partir duquel elle découvre les grands auteurs
français et parmi eux Claudel. Elle intègre le cours Florent. A 21 ans, elle passe une audition devant

https://www.youtube.com/watch?v=-v2BoXGr7Bs
https://www.youtube.com/watch?v=-v2BoXGr7Bs
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Dominique Farrugia, pour Canal +. On lui demande d’être fraîche et pétillante, elle arrive sombre et
déprimée. Elle veut rater l’audition. Canal + la rappelle. Elle y restera 10 ans. Elle voulait réciter les
grands auteurs classiques. On lui demande d’écrire des chroniques sur l’actualité. Elle est confrontée au
traitement froid de l’information. Ça la bouscule. Elle se rend compte que le mot ‘pauvre’ est tabou,
particulièrement à la TV, qu’on prononce très peu le mot ‘milliardaire’, notion encore vague à l’époque.
Elle commence à s’intéresser à l’économie, dévore le Fig éco, Challenges, des ouvrages spécialisés. Son
talent et une documentation fouillée construiront sa renommée. Elle explique tout cela ici,  et  c’est
captivant. Depuis ? Ses décryptages enchantent. Elle est le caillou dans la chaussure qui éveille les
consciences et on adore.

Billion dollar baby en 2019 ; Fukushima work in progress une légende japonaise en 2015 ; Chagrin
d’amour en 2014 ; Marx et Jenny en 2012 ; Comment épouser un milliardaire en 2009 ; Le spectacle le
plus drôle du monde en 2005.

 

(Vidéos) : Des vœux en veux-tu en voilà

Alors  qu’il  ne reste plus que quelques jours  pour présenter  ses  vœux,  cette  année a  été
marquée, crise sanitaire oblige, par une multiplication des vidéos des élus du Vaucluse pour
célébrer 2022. Nous vous proposons une séance de rattrapage de ces ‘e-cérémonies’ en vous
présentant celles dont nous avons été tenus informés.

Des vœux qui, cette année, ont débuté dès le 31 décembre avec Pierre Gonzalvez, maire de l’Isle-sur-la-
Sorgue.

Dans la foulée, le 1er janvier, ont suivi ceux de Thierry Lagneau, maire de Sorgues et premier vice-
président du Conseil départemental de Vaucluse.

Jean-François Périlhou, prendra la suite le 7 janvier, en s’adressant à ses administrés en tant que maire
de Vaison-la-Romaine.

Le 11 janvier, Dominique Santoni, nouvelle présidente du Conseil départemental de Vaucluse depuis l’été
dernier, publiait à son tour une vidéo pour célébrer cette nouvelle année.

https://www.youtube.com/watch?v=s_7JGAqVreU
https://www.youtube.com/watch?v=E2S1eqOKvKI
https://www.youtube.com/watch?v=3deGnmV5zN8
https://www.youtube.com/watch?v=3deGnmV5zN8
https://www.youtube.com/watch?v=jtXnbe7Bx0c
https://www.youtube.com/watch?v=1OJq8UDuim4
https://www.youtube.com/watch?v=ZbkyeUr2BZ4
https://www.youtube.com/watch?v=B4vWZF1hZog
https://www.youtube.com/watch?v=DqgN3E8eVik
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Après, le 12 janvier, Christian Gros, maire de Monteux, est intervenu lors d’une interview filmée de près
de 24 minutes. Egalement président de la communauté de communes des Sorgues du Comtat, ce dernier
renouvellera l’exercice des vœux au nom de l’intercommunalité le 17 janvier.

Toujours le 12, la Cove a lancé la diffusion d’un clip de 1mn55 où Jacqueline Bouyac souhaite une très
belle année à venir sans apparaître dans la vidéo.

Le député de la 3e circonscription, Adrien Morenas, présentait également ses vœux face caméra.

Le sénateur Alain Milon s’est exprimé sur les enjeux qui nous attendent à travers une vidéo publiée sur
Facebook.

Le 14 janvier dernier c’est ensuite Anthony Zilio, maire de Bollène, qui s’est prêté à l’exercice dans une
vidéo de 3mn07.

Vœux en cascade pour Avignon
En attendant les vœux au monde économique, axés cette année sur la thématique du commerce, Cécile
Helle, maire d’Avignon, a fait le tour des quartiers pour proposer des vœux à la carte.

Vœux au quartier Ouest aux côtés de Frédérique Corcoral, adjointe au maire.

Vœux aux populations du quartier Nord Rocade en compagnie de Julien De Benito, adjoint au maire.
Vœux aux habitants du quartier Nord avec Kader Belhadj, adjoint au maire.
Vœux au quartier Sud-Rocade avec Isabelle Labrot, adjointe au maire déléguée au quartier Sud Rocade
et au projet de NPNRU.
Vœux aux habitants du quartier de Saint-Chamand avec Amy Mazari-Allel, adjointe au maire.
Vœux concernant le quartier des îles Barthelasse et Piot en compagnie de Jean-Marc Bluy, adjoint au
maire délégué au quartier Centre-Ville et aux îles Barthelasse et Piot ainsi qu’à l’habitat/logement.
Vœux destinés au centre-ville de la cité des papes en présence Jean-Marc Bluy adjoint au maire.
Vœux pour le quartier de Montfavet en compagnie de Laure Minssen, adjointe au maire.
Vœux au quartier Est avec Martine Clavel, adjointe au maire déléguée au quartier Est et aux enjeux de
santé publique.

A cela s’ajoute les vœux à l’attention des acteurs sportifs de la Ville avec Zinèbe Haddaoui, adjointe au
maire Déléguée à la ville fraternelle (vivre ensemble : jeune, famille, seniors, intergénérationnel), active
et sportive.

2022 avec les décideurs du territoire

https://www.youtube.com/watch?v=BUuENRMtuow
https://www.youtube.com/watch?v=BUuENRMtuow
https://www.youtube.com/watch?v=b-7vXeBMAHA
https://www.youtube.com/watch?v=GE2hMLYaUxQ
https://www.facebook.com/morenas.adrien/
https://www.facebook.com/alainmilonsenat/videos/1117364252411692/
https://www.youtube.com/watch?v=zOUu3eSSjxg
https://www.youtube.com/watch?v=zOUu3eSSjxg
https://youtu.be/ho-K0Ij04v0
https://www.youtube.com/watch?v=znso9Kfelvg
https://www.youtube.com/watch?v=iwFhvaqxgnA
https://www.youtube.com/watch?v=FWlc8LktCAU
https://www.youtube.com/watch?v=1mbQ5EvpKA4
https://www.youtube.com/watch?v=ZbkyeUr2BZ4
https://www.youtube.com/watch?v=VwkvqYJsL14
https://www.youtube.com/watch?v=WAaLv-2ziM8
https://www.youtube.com/watch?v=rm-LO7vbxZ8
https://www.youtube.com/watch?v=-GhJs0gnjjs
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Faute de possibilité de se réunir en présentiel en raison des contraintes sanitaires, les décideurs et
autres  acteurs  économiques  du  département  ont  aussi  privilégié  ce  mode  de  communication  pour
présenter leurs vœux 2022.

C’est notamment le cas avec Grand delta habitat et Axedia, dont le président, Michel Gontard, ainsi que
le directeur général, Xavier Sordelet, ont évoqué le bilan de l’année écoulée et les perspectives 2022 de
la plus grande coopérative HLM de France.

Même canal de communication pour les vœux de Benoît Mathieu, président du Min de Cavaillon.

L.G.

Le campus Urma Avignon ouvre ses portes ce
samedi 29 janvier

https://www.youtube.com/watch?v=pRaVp1hqXAE
https://www.facebook.com/watch/?v=640914373778958&ref=sharing
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Le campus Université régionale des métiers et de l’artisanat (URMA) d’Avignon ouvre ses
portes ce samedi 29 janvier de 9h à 13h.

La journée se  fera  en présentiel,  sur  prise  de rendez-vous uniquement  par  téléphone ou par  mail
(urma.avignon@cmar-paca.fr). L’occasion d’interagir avec les enseignants du campus et de se renseigner
au mieux sur les formations proposées en apprentissage. 38 diplômes sont proposés dans 14 métiers, du
Cap au Bac +4, dans neuf secteurs professionnels : alimentaire, bois, coiffure-esthétique, électricité,
maintenance matériels… Une nouvelle formation fait son apparition en 2022, BTS MCO (Management
commercial opérationnel).

Rendez-vous est pris au 12 boulevard St Roch à Avignon pour les métiers en boulangerie, pâtisserie,
boucherie, esthétique, coiffure, art floral et vente (S’inscrire au 04 90 80 65 70.) Au 7 avenue de l’Etang à
Avignon aura lieu le rendez-vous pour les métiers en électricité, mécanique moto et agricole/espaces
verts, maintenance industrielle, ébénisterie, commerce et responsable QSE (s’inscrire au 04 90 88 81
30).

La Chambre de métiers et de l’artisanat de région Provence-Alpes-Côte d’Azur organise l’apprentissage
au travers de sa structure Urma Paca, qui forme 6000 jeunes dans l’un de ses sept campus. Leur ancrage

https://www.urma-paca.fr/cfa/avignon
mailto:urma.avignon@cmar-paca.fr
https://www.echodumardi.com/wp-content/uploads/2020/12/footer_pdf_echo_mardi.jpg


3 mai 2024 |

Ecrit par le 3 mai 2024

https://www.echodumardi.com/tag/avignon/page/106/   14/22

permet d’adapter les formations selon les besoins réels du tissu économique local : 107 formations du
Cap au Bac+ 5 sont proposées avec plus de 5 000 entreprises partenaires dans toute la région.

L.M.

Avignon, Plan faubourgs, la Ville persiste et
signe !

Hôtel de Ville. Dans la salle du conseil tous les micros sont éteints et les fauteuils en velours
rouge arborent des ressorts prestes à vous faire déguerpir ou tout du moins à ne pas vous
éterniser. Face à une palanquée de journalistes, tous les titres de la presse avaient répondu
présent, Fabrice Martinez-Tocabens, adjoint délégué à ‘la ville apaisée et respirable’, entouré
de Frédérique Corcoral adjointe déléguée au quartier Ouest et Julien de Benito, adjoint délégué
au quartier Nord-Rocade, est prêt à entrer dans l’arène. A l’ordre du jour ? Le point d’étape du
‘Plan Faubourgs l’esprit village d’Avignon’.

C’est que l’apaisement des Faubourgs met en boule et déverse pas mal d’encre. En cause ? La mise en
place  de  nombreux  sens  uniques  dans  les  quartiers  adjacents  de  l’intramuros  d’Avignon  et  la
concentration de flux routiers dans les artères principales de la ville. Conséquence ? Une augmentation
des bouchons aux heures de pointe, de la perte de temps et de carburant, une complexification de la
circulation, du stationnement, le ralentissement des transports en commun dont le fameux tramway, la
pollution… Mais à la Mairie ça n’est pas le constat qui est fait.

Rappel des faits
Fabrice Martinez-Tocabens prend la parole et ne la lâchera pas pendant plus d’une heure. Sa stratégie ?
Des chiffres sonnants et trébuchants, de longues, très longues réponses, des périphrases un peu vagues
aussi et la distribution de la parole comme en classe. Il plante le décor : «130 000 véhicules quotidiens
qui  transitent,  engorgeant les quartiers et  détériorant la  vie de 30 000 habitants asphyxiés par la
pollution de l’air, sonore, visuelle, l’absence de sécurité pour les usagers de l’espace public… »

La ville ? Un concentré de paradoxes, un puzzle aux mille équations

Les objectifs ?
«Éliminer le transit constitué de 60 000 automobilistes qui empruntent les faubourgs les traversant d’Est
en Ouest et vice-versa », précise-t-il. Et dans la foulée aussi ? « Créer de l’aménagement pour développer
les  mobilités,  détaille  Frédérique  Corcoral,  précisant  l’aménagement  de  7,5km de  pistes  cyclables
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sécurisées, de trottoirs et de couloir de bus.» 

Premiers résultats
La mise en sens unique des boulevard Sixte Isnard et Jacques Monod aurait réduit le trafic de 75% avec
10 800 véhicules/jour en moins et de 30% soit de 1 800 véhicules sur l’avenue des deux routes et la rue
Jean Macé. L’avenue Monclar aurait  comptabilisé 1 500 véhicules (-44%),  2 670 pour l’avenue des
Sources (-47%), 3 350 pour l’avenue de la Trillade (-45%) et 3 105 pour l’avenue Eisenhower (-21%).
Quant à la piste cyclable Monclar mise en service en juillet 2021, elle induirait une augmentation en été
de 50% de sa fréquentation et 20% les mois suivants. « Des chiffres encourageant à pondérer cependant
puisque nous sommes actuellement en période de télétravail,  »  observe un cadre commercial  natif
d’Avignon.

Le point noir à résorber ?
C’est sur l’absence de fluidité de circulation dans l’axe Saint-Ruf-Tarascon où deux carrefours Saint-Ruf-
Monod et Isnard ainsi que Gambetta et Moulin de Notre Dame que les élus se sont penchés constatant un
enchevêtrement de voitures, bus, et vélos eux-mêmes bloqués par le tramway. Résultat ? Plus de 45mn de
bouchons ont été constatés les après-midi.
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Fabrice Martinez-Tocabens, adjoint délégué à ‘la ville apaisée et respirable’, entouré de
Frédérique Corcoral adjointe déléguée au quartier Ouest
et Julien de Benito, adjoint délégué au quartier Nord-Rocade

Pour répondre à cette problématique
Mercredi 2 ou jeudi 3 février, les sens uniques sur les Boulevards Monod et Isnard seront maintenus à
l’approche de Saint-Ruf, permettant de rompre le trafic de transit, tandis qu’un double sens sera rétabli
sur les portions les plus éloignées de St-Ruf au bénéfice de l’accessibilité des riverains. Précisément
passage du Boulevard Monod en double sens entre l’Avenue Monclar et les rues Dahlias / Villas – passage
du Boulevard Isnard passe en double sens entre l’Avenue de l’Arrousaire et la place Robert Blanc. Cette
mesure s’accompagnera d’ajustements complémentaires dans les quartiers Universelle, Robert Blanc et
Loti afin d’éviter que les voitures s’y engouffrent.

Dans les semaines à venir
Il sera question de l’inversion du sens unique des Boulevards Monod et Isnard. Cette mesure permettra
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de continuer à contraindre le trafic de transit tout en déchargeant durablement l’axe Saint-Ruf au profit
de la fluidité du tramway. Cette mesure sera réalisée dans quelques semaines, après accord du Service
Technique  des  Remontées  Mécaniques  et  des  Transports  Guidés  (STRMTG)  seul  organisme  d’Etat
habilité à valider les changements de circulation aux abords du tramway.

Apprivoiser le labyrinthe
N’empêche la rue gronde. Pourquoi ? Parce que, pour beaucoup de riverains, sortir ou entrer de chez eux
est devenu stressant en termes de temps, de stationnement, ou d’intégration dans le flux routier. Car
dorénavant la circulation se fait par le tour des remparts, les avenues Pierre Sémard et Eisenhower et la
rocade Charles-de-Gaulle,  pour accéder aux remparts puis par des boucles de circulation pour s’en
éloigner. Le plan en détail ici.

Une configuration des routes hasardeuse
La configuration de certaines routes laisse en réalité peu de manœuvre aux voitures, particulièrement
lorsque celles-ci en compilent les usages, comme c’est le cas pour la route de Tarascon où voitures,
cycles et tram font la queue leu leu. Ce qui devient particulièrement problématique aux heures de pointe.
Des tensions se font jour, notamment dans le tram ou conducteurs et contrôleurs sont quotidiennement
pris à partie par les usagers qui les pressent d’ouvrir les portes avant les stations, pour s’extraire de ce
non-sens où la promesse de gagner du temps en transport en commun n’est pas tenue et qu’aller à pied
va plus vite. Ce qui pourrait d’ailleurs mettre à mal le maintien la ligne. «Nous avons hérité d’un tracé
qui n’était pas le nôtre,» relève Fabrice Martinez-Tocabens adjoint à la Ville apaisée et respirable.

Dans les rectangles, les ajustements décrits ci-dessus qui auront lieu la semaine prochaine et dans
les suivantes.
Le problème ? Il réside dans la concentration de la circulation sur la voie du tram qui n’est pas en
site propre.

Retrouver l’esprit village
Pourtant, la mise en place de ce plan par la Ville, partait d’un bon sentiment, tout d’abord en arrêtant
d’asphyxier les faubourgs, c’est-à-dire les quartiers des plus proches des remparts et en promettant
l’apaisement avec le retour de ‘l’esprit village’. Pour cela, les élus ont décidé de détourner la circulation
de ‘transit*’ de voitures et transports en tout genre sur des voies ponctuées, pour certaines, de larges
voies cyclables. S’agissait-il vraiment de la circulation de transit ? Les professionnels de la santé, les
juristes et parfois les habitants eux-mêmes ont été nombreux à témoigner du contraire, vivant mal les
boucles des sens uniques, allant même jusqu’à prévenir leurs amis de préférer certains horaires et
indiquant scrupuleusement les nouveaux chemins à emprunter.  
(Circulation de transit* : flux routier traversant la ville sans en faire sa destination.)

Des décennies d’inertie urbanistique ?
Mais le seul Plan faubourgs est-il en cause où met-il en exergue l’absence d’une politique de la ville
remontant à plusieurs décennies, là où d’autres communes ont réalisé des contournements autoroutiers
et autres ceintures périphériques pour désengorger la ville ? Ne vivons-nous pas les conséquences de
décennies de retard d’infrastructures routières destinées à contourner la ville ?

https://www.avignonplanfaubourgs.com/actualits/pointdetapedu26janvier2022
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Le tram conçoit des difficultés à circuler lorsqu’il n’est pas en site propre

Limitrophe bannissement ?
En coulisses également, certains évoquent le fait de faire payer aux Gardois et aux Bucco-Rhodaniens de
travailler et de stationner à Avignon tout en étant rétifs à y habiter. Une cheffe d’entreprise, en lien avec
de grands groupes s’était faite, il y quelques jours, l’ambassadrice d’Avignon. Alors qu’elle demandait
benoîtement,  à  l’un des dirigeants,  pourquoi  il  ne souhaitait  pas investir  dans Avignon,  celui-ci  lui
répondit qu’il fuyait une ville où l’on ne pouvait pas circuler et où le centre-ville s’était vidé, depuis
plusieurs années, des professions libérales séduites pas la fiscalité des ZFU (Zones franches urbaines).
Pour eux Avignon perdait chaque année un peu de son lustre et peut-être même ses habitants, rendant
les projets d’investissement trop hasardeux.

La charrue avant les bœufs ?
Pour autant n’y-aurait-il  pas d’alternatives à tout ce charivari ? Comme la demande de gratuité de
l’autoroute entre Avignon Nord et Avignon Sud dont on rêverait qu’elle se poursuive jusqu’à Orange. Car
on se souvient que Maurice Chabert (ancien président du Département) en son temps, puis récemment
Dominique Santoni, présidente du Département, Cécile Helle maire d’Avignon, Joël Guin président du
Grand Avignon et même le préfet y sont favorables. « La demande a bien été faite et la balle est encore
dans le camp de Vinci, se souvient Fabrice Martinez-Tocabens mais quel est le poids de la puissance
publique face à une société condamnée à gagner de l’argent ? » recentre l’élu qui ne veut pas s’éloigner
de ses faubourgs.

La Léo ?
Son acronyme –Léo, Liaison Est-Ouest- a ressurgi cette semaine dans les colonnes du Canard Enchaîné
(du 26 01 22) où l’on se plaît à évoquer «des travaux qui devaient démarrer à l’Automne, mais un projet
attaqué en justice par un collectif Anti-Léo pour absence d’études d’impact alors que 142,7M€ issus du
Plan de relance ont été dégainés par le 1er ministre Jean Castex. Le projet ? La création de deux ponts sur
la Durance et d’un autre sur le Rhône, mais aussi une emprise de 20 hectares de terres agricoles dans la
ceinture verte d’Avignon. Ce qui a sans doute fait tousser Cécile Helle qui ne veut peut-être pas toucher à
ce poumon vert d’Avignon –avec la Barthelasse- d’autant plus que le tracé de la Léo arrivant au rond-
point de l’Amandier n’est sans doute plus d’une grande pertinence. Alors la Léo, Cécile Helle la veut-elle
vraiment ? Fabrice Matinez-Tocabens fait silence, happé par la contemplation de son bureau.

Quand Souad Zitouni met la pression
Alors que la conférence de presse s’était déroulée hier (mercredi 26 janvier) en début d’après-midi, la
députée de Vaucluse, Souad Zitouni, elle, avait devancé l’agenda, en rencontrant, la veille et un peu plus
tardivement dans la journée, les riverains de l’Avenue Saint-Ruf, des Boulevards Sixte Isnard et Jacques
Monod. Autour d’elle ? Des membres du collectif, des familles, des commerçants, des personnes en
situation de handicap, des pharmaciens et des soignants, tous lui faisant part de leur inquiétude.

Partout, les mêmes points d’achoppement
Ils soulèvent les nuisances qui découlent de la mise en place des sens uniques au carrefour de ces
boulevards ; la dégradation de la qualité de l’air due aux embouteillages, la circulation perturbée du
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tramway avec des retards de plus de 45 minutes, des commerces désertés, des tensions entre piétons,
cyclistes et automobilistes. 

Carrefour, feux trop rapides, la circulation peine en fluidité, » les réajustements prévus seront
efficaces » promet Fabrice Martinez-Tocabens

Une plume pour dire les maux
Du coup, Souad Zitouni a pris sa plus belle plume, engageant une conversation polie par missive avec
Cécile Helle, la priant, toutefois, d’écouter les personnes impactées par le plan et de bien vouloir la
rencontrer.« Je ne doute pas que le Plan Faubourgs parte d’une bonne intention de pacifier la vie au sein
des quartiers où il est mis en place, mais les conséquences générées par les dernière mesures semblent
montrer une nécessité de concertation de l’ensemble des personnes impactées par ce plan.»

Pour l’heure ?
Cécile Helle a revêtu sa cape d’invisibilité sur la question. Interrogé sur le fait de mettre en place un Plan
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Faubourgs qui aurait, auparavant, nécessité que soient aménagés, a minima, les parkings relais prévus
en 2023, Fabrice Martinez-Tocabens conclut : « Il y avait urgence à agir et c’est ce que nous avons fait.»

Avignon 28e ville de France la plus chère
pour faire son plein

S’appuyant sur les données du portail prix-carburants.gouv.fr le site comparateur de voitures et
guide d’achat Caroom.fr vient de dresser un état des lieux du prix des carburants dans les 50
plus grandes villes françaises. Avignon y figure en 28e position avec une hausse des carburants
de près de 22% en 1 an.  Une augmentation aussi  observée dans les principales villes de

https://www.prix-carburants.gouv.fr/
https://www.caroom.fr/guide/
https://www.caroom.fr/guide/voiture-neuve/comment-choisir/carburant/prix/2021-vs-2022
https://www.caroom.fr/guide/voiture-neuve/comment-choisir/carburant/prix/2021-vs-2022
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Vaucluse.

Avec un prix moyen de 1,603€ pour 1 litre de gazole en janvier 2022, Avignon figure en 28e position des
villes françaises en termes de coûts des carburants. En 1 an, les 14 points de vente références de la cité
des papes ont vu le prix moyen du litre de gazole augmenter de 0,288€, soit une hausse de +21,89%.
Pour les automobilistes locaux, le coût moyen d’un plein de 40 litres* à Avignon est ainsi passé de 52,60€
en janvier 2021 à 64,11€ 12 mois plus tard, soit une hausse de +11,51€. Pour rappel, mi-novembre 2018,
date du début du mouvement des Gilets Jaunes, le prix du litre de gazole était à Avignon de 1,471€.

Evolution du prix moyen de 1 litre de gazole à Avignon depuis 2018.

Velleron le plus cher, les Taillades le moins coûteux
Dans le reste du Vaucluse c’est à Velleron que l’on constate le prix le plus élevé pour 1 litre de gazole
(1,675€). Derrière arrivent les villes de Monteux (1,651€), Orange (1,624€), Bollène (1,614€), Isle-sur-la-
Sorgue (1,609€) et Sorgues (1,609€) qui sont toutes plus chères qu’Avignon. A l’inverse, c’est au Pontet
(1,597€),  Pertuis  (1,587€),  Cavaillon  (1,586€)  et  les  Taillades  (1,586€)  que  les  automobilistes  du
département s’en tirent le mieux. Au final, le Vaucluse affiche une hausse moyenne de +21,96% en un an
alors que le prix moyen du litre de gazole s’affiche à 1,603€.

Comparatif 2021-2022 du prix moyen de 1 litre de gazole dans les principales villes de Vaucluse.

Mieux vaut faire son plein à Aix ou à Nîmes
En Provence-Alpes-Côte d’Azur, c’est à Toulon que l’on trouve le prix le plus élevé pour 1 litre de gazole
(1,621€ – 15e rang national). En 27e position, Marseille (1,604€) figure juste devant Avignon. Suivent
ensuite Nice (30e avec 1,602€) et Aix-en-Provence (38e avec 1,593€). En Paca, la hausse moyenne est de
+20,75% en un an et le prix moyen du litre de gazole s’établit à 1,607€. Chez nos voisins, Montpellier
(11e) affiche des coûts élevés (1,625€) alors que Nîmes (45e) s’en sort beaucoup mieux (1,585€).
Au niveau national, l’outil mis en place par Flashs, l’agence spécialisée en data, et Caroom.fr constate les
plus fortes hausse à Brest (+25,17%), le Havre (+24,39%) et Vitry-sur-Seine (+24,24%). Dans le même
temps, c’est à Grenoble que se trouve le gazole le plus cher  de l’Hexagone (1,677€) devant Montreuil
(1,655€) et Nanterre (1,650€) qui complètent le podium de ce top 50 à découvrir ci-dessous.

*Le gazole représentant plus de 70% des carburants vendus en France, c’est ce type de carburant qui a
été retenu comme exemple pour cette étude.
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